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臺中市議會第 3屆第 3次定期會   第 5次會議紀錄 

時間：中華民國 109年 5月 8日（星期五）10時 28分 

地點：本會議事堂 

出席：如簽到簿 

列席： 

市政府 

市  長      盧秀燕    副市長 黃國榮 

秘書處處長  顏迺倫    民政局局長  吳世瑋    財政局局長  羅仙法     

教育局局長  楊振昇    經發局局長  張峯源    建設局局長  陳大田 

   交通局局長  葉昭甫    都發局局長  黃文彬    農業局局長  蔡精強 

   觀旅局局長  林筱淇    社會局局長  彭懷真    勞工局局長  吳威志 

   消防局局長  曾進財    衛生局局長  曾梓展    環保局局長  吳志超 

   文化局局長  張大春    地政局局長  吳存金    法制局局長  李善植 

   新聞局局長  黃國瑋    稅務局局長  沈政安    研考會主委  吳皇昇 

原民會主委  林益陸    客委會主委  江俊龍    警察局局長  楊源明 

主計處處長  蔣建中    人事處處長  陳杉根    政風處處長  許金來代 

水利局局長  范世億    運動局局長  李昱叡 

本會 

秘書長 張世禎 顧問 翁文德  法規研究室主任 謝學銧 議事組主任 王益豐葉貌代     

主席:張議長清照  顏副議長莉敏                              記錄:詹芳燕 

主席宣告開會 

一、宣讀確認上次會議紀錄。 

決議:備查。 

二、專案報告。 

(一)鐵路高架化後整體進度專案報告(含道路打通、地下道填平、橋下空間利用、

各車站聯外交通接駁調整、綠空鐵道軸線計畫、綠空廊道計畫及臺中大車站計

畫等)。 

(二)松柏漁港魚貨多功能集貨場暨周邊港埠設施工程進度及未來經營方向專案報

告。 

(三)臺中市巨蛋體育館興建工程規劃進度及足球運動休閒園區計畫遷移進度暨本

市足球運動政策未來推動願景專案報告。  

(四)因應都市變化、臺商回流大臺中國土規劃及都市計畫重新檢視專案報告。 

(五)臺中市整體開發跨區重劃進度及 17、20、21、28、30公墓遷葬進度嚴重落後

專案報告。 

提出詢問議員:謝明源、沈佑蓮、王立任、劉士州、施志昌、陳政顯、何文海、 

             張瀞分、陳成添、陳淑華、吳瓊華、冉齡軒、張耀中、蕭隆澤、 
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             陳廷秀、段緯宇、李天生、楊正中、楊典忠、邱素貞、何敏誠、 

             吳敏濟、黃馨慧、李榮鴻、曾朝榮、李  中、鄭功進、黃健豪、 

             黃守達、羅廷瑋等議員。 

建議事項: 

鐵路高架化後整體進度專案報告(含道路打通、地下道填平、橋下空間利用、各車

站聯外交通接駁調整、綠空鐵道軸線計畫、綠空廊道計畫及臺中大車站計畫等)。 

1、本市大智路延伸打通，有助於臺中火車站前後站的動線聯繫，請市政府把握工 

   程進度，如期於 109年 8月完工通車；施工期間應做好各項公安措施及交通疏 

   導規劃，避免造成交通堵塞，影響用路人安全。 

2、為加速都市縫合，縮短鐵路兩側行車時間及距離，帶動周邊經濟發展，請市政 

   府依預定期程，如期如質完成圓環北路、太原路、建成路、國光路、五權路等 

   5處地下道填平工程。施工期間有關交通維護措施，市政府應要求各單位配合 

   執行，並加強宣導及告示，同時安排交管人員疏導交通，以確保行車安全。 

1、 3、臺鐵橋下空間利用部分，臺鐵局已公告招標，並於 109年 4月辦理開標，後續 

2、    請依多目標規劃辦理，提供多元使用空間，以促進鐵路沿線與周邊區域發展。 

4、臺中都會區鐵路高架化後，除舊有 5座車站高架化外，同時結合在地生活圈， 

   增設 5座通勤車站，請市政府妥善規劃各車站周邊運具配置、人行動線及停車 

   位，期使各車站聯外交通接駁順暢。並請市政府積極向交通部爭取鐵路高架化 

   延伸至烏日成功站。 

5、有關綠空鐵道軸線計畫-北段，涵蓋 4個工區，以「人行環境改善」為主要設計 

   思維與目標，請市政府按既定期程如期如質完工，以活絡中區及東區之經濟發 

   展；另請市政府透過綠空廊道計畫，針對原有鐵道土地(騰空廊帶)進行活化， 

   使鐵路兩側都市空間發展平衡，提供民眾更為完善之綠色休閒遊憩環境。並請 

   市政府於環中東路綠空廊道交會處辦理現場會勘，研議解決之道，評估中長期 

   規劃設置天橋之可行性，以解決該處之交通問題。 

6、請市政府積極推動臺中大車站計畫，以公共運輸導向發展及共站分流構想導入 

   公共建設，期能早日達成都市空間縫合，以達成舊城區再生及重塑臺中車站新 

   核心之目標，讓本市發展為宜居的「TOD低碳生活首都」。 

松柏漁港魚貨多功能集貨場暨周邊港埠設施工程進度及未來經營方向專案報告。 

為落實照顧漁民，有關松柏漁港魚貨多功能集貨場內部裝修工程經費等問題，

請儘速解決，俾便早日啟用營運，並請輔導委託經營之臺中區漁會朝永續營運發

展，以提供漁民安全舒適作業環境及販賣空間。 

另有關大甲段濱海自行車道工程，請市政府建置更加完善路網，以打造健全且

舒適自行車騎乘路線，結合附近風景區，成為本市遊憩觀光新亮點。  
臺中市巨蛋體育館興建工程規劃進度及足球運動休閒園區計畫遷移進度暨本市足

球運動政策未來推動願景專案報告。 
1、請市政府積極規劃興建臺中市巨蛋體育館，整體妥善規劃周邊交通，並解決停 

   車問題，以優質化運動環境並可成為本市未來爭取舉辦大型國際運動賽事或國 

   內錦標賽之基礎，達到提升市民運動休閒環境品質及帶動各產業發展之目標。 
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2、有關本市足球運動休閒園區計畫，109年為申請計畫補助期，請市政府積極規劃 

   構想，並配合教育部體育署現場勘查及開會審查之意見修正，以爭取中央儘速 

   核定計畫爭取經費，共同挹注資源支持推動，期能於盧市長任內動工。 

因應都市變化、臺商回流大臺中國土規劃及都市計畫重新檢視專案報告。 

1、市政府目前進行「臺中市國土計畫」之擬定，勾勒至民國 125年大臺中發展藍 

   圖，有關國土計畫、都市計畫，需保有動態且兼具彈性之檢討機制，以促使大 

   臺中空間與土地利用更為明確，引導土地利用朝向「適地適用」，促進區域均衡 

   發展，健全投資環境，使本市成為宜居且具競爭力之城市。 

2、本市中清路乙種工業區、大河里乙種工業區及零星工業區，是否適用臺中市工 

   業區更新立體化方案?請經濟發展局查明後，於本會期第 6次會議向本會提出報 

   告。 

臺中市整體開發跨區重劃進度及 17、20、21、28、30公墓遷葬進度嚴重落後專案 

報告。 

    有關本市南屯區第 17、20、21公墓及北屯區第 28、30公墓之遷葬進度嚴重落

後，請市政府加速辦理遷葬作業，並重視公墓綠美化。其中 28 公墓大學段 214-3

地號土地，進行原地興建納骨塔，請加強周邊景觀綠美化，考量公墓公園化，並增

建停車空間。 

散會（14：25） 
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臺中市議會第 3屆第 3次定期會第 5次會議 

 

一、 本會議員姓名：吳敏濟、李榮鴻、施志昌、顏莉敏、張清照、楊典忠、王立

任、陳廷秀、林孟令、吳瓊華、林汝洲、張家銨、陳世凱、陳清龍、張瀞分、

謝志忠、陳本添、王朝坤、賴朝國、吳顯森、羅永珍、徐瑄灃、蕭隆澤、周

永鴻、黃馨慧、楊正中、張廖乃綸、陳淑華、林祈烽、劉士州、朱暖英、張

耀中、何文海、沈佑蓮、陳成添、曾朝榮、賴順仁、黃健豪、謝明源、陳文

政、陳政顯、賴佳微、張彥彤、江肇國、黃守達、羅廷瑋、李  中、鄭功進、

邱素貞、何敏誠、賴義鍠、李麗華、張玉嬿、蔡耀頡、蘇柏興、林碧秀、張

滄沂、林德宇、李天生、段緯宇、冉齡軒、蔡成圭、黃仁、林榮進、朱元宏 

二、 請假議員姓名：蘇柏興 

 


